

## Die Sektion Rheinland-Köln e.V. im Deutschen Alpenverein

Der Kölner Alpenverein wurde 1876 gegründet und ist damit die älteste Sektion im Rheinland. Mit ihren derzeit über 23.000 aktiven Mitgliedern ist sie eine der größten Sportvereine innerhalb des Stadtsportbunds Köln (SSBK) und die achtgrößte Sektion des Deutschen Alpenvereins (DAV). Der DAV ist mit seinen mittlerweile 358 Sektionen und über 1,5 Millionen Mitgliedern der größte Bergsportverband der Welt.

Die Sektion ist Mitglied im Landesverband des DAV in Nordrhein-Westfalen. In NRW gibt es 35 Sektionen mit derzeit ca. 125.000 Mitgliedern. Sie ist ebenso Mitglied im Landessportbund NRW (LSB) und in der Landesgemeinschaft Naturschutz und Umwelt NRW (LNU). Die Sektion ist wegen ihrer Ziele zur Förderung des Natur- und Umweltschutzes und der Förderung des Sports als gemeinnützig anerkannt.

Wir bieten eine große Fachkompetenz in allen Bereichen des Bergsports. Im Kölner Alpenverein können Mitglieder gemeinschaftlich oder individuell ihrem Hobby nachgehen. Dazu wird ein breites Spektrum an Ausbildungskursen und geführten Touren in den Disziplinen Wandern, Bergwandern, Bergsteigen, Klettern, Mountainbiking, Skifahren, Klettersteig-, Schneeschuh-, Eis/Hochtouren- und Skitourengehen angeboten. Über die Ausbildungskurse können die Voraussetzungen für die Teilnahme an den geführten Touren erworben werden. Sie ermöglichen es den Mitgliedern auch selbstständig Bergtouren in allen Schwierigkeitsgraden durchzuführen. Neben den reinen technischen Fähigkeiten wird ein verantwortungsbewusster Umgang mit der Natur und den alpinen Gefahren vermittelt.

Da die Bergwelt einen nicht zu unterschätzenden Gefahrenraum darstellt, hat der DAV für alle Mitglieder Versicherungen abgeschlossen, die bei Bergunfällen weltweit für Such-, Berge- und Rettungskosten aufkommen und die Sporthaftpflicht übernehmen.

DAV-Mitglieder genießen darüber hinaus Vergünstigungen auf mehr als 2.000 Hütten der alpinen Vereine im gesamten Alpenraum bei den Übernachtungs- und Verpflegungskosten. Auch bei den Ausbildungskursen und geführten Touren der Sektion haben Mitglieder deutliche Vergünstigungen gegenüber vergleichbaren kommerziellen Angeboten. Dadurch wird Bergsteigen auch für Jugendliche, Familien und sozial Schwache erschwinglich.

Der Kölner Alpenverein betreibt drei Hütten. Das Kölner Haus auf Komperdell (1.965 m) und die Hexenseehütte (2.588 m) befinden sich in Tirol im Oberinntal in der Samnaungruppe. Die Kölner Eifelhütte in Blens ist eine Selbstversorgerhütte im Herzen der Rureifel.

Der Kölner Alpenverein veröffentlicht dreimal im Jahr seine Mitgliederzeitschrift „gletscher-spalten“ (Auflage ca. 13.000 Exemplare) und monatlich den Newsletter „ALPINEWS“ (39.000 Empfänger). Die Webseite [www.dav-koeln.de](http://www.dav-koeln.de), die Facebook-Seite, der Kurzmeldungsservice unter Twitter und die Instagram-Seite runden das Informationsangebot ab. Vom DAV erhalten die Mitglieder zusätzlich sechs Ausgaben des Bergsportmagazins „Panorama“ mit Gebietsvorstellungen sowie vielen nützlichen Tipps und Informationen rund um den Bergsport und die alpine Sicherheit.

Bei Fragen zu Veröffentlichungen im Kölner Raum, die den Deutschen Alpenverein, die Sektion oder die Themen Bergsport, Wandern, Klettern etc. betreffen, richten Sie sich bitte an unsere Beisitzer\*in für Pressearbeit: [presse@dav-koeln.de](mailto:presse@dav-koeln.de).